
　川口市では、国や県で実施している新型コロナウイル
ス関係の事業に加え、下表の通り多くの上乗せ支援や単
独での支援を行っています。特に表中 13、14、15 につい
ては、12月議会中に追加議案として提出され、いち早く
対策を行うことが可能になりました。今後も市民の皆様
のご意見や要望を取り入れながら、新型コロナウイルス
の収束に向け、全力で取り組んで参ります。

　去る1月21日、自民党川口市議会議員団（宇田川
好秀団長）では「緊急事態宣言下における新型コロ
ナウィルス感染症対策」についての要望書を奥ノ木
市長へ提出しました。
　川口市の現況は、新規感染者が急増し、一日に
約 60 人の新規感染者が発生し、市内特別養護老
人ホームでクラスターが発生するなど、感染者数が
2 , 451 人（1月31日までの累計）となり、医療体制が

逼迫し自宅待機者が増えています。市保健所の業務
も増加し、他部局からの応援を入れながら対応に追
われています。
　今回の要望では、この状況を踏まえ、7 項目にわ
たり要望しました。これを受け市では、2月1日に「新
型コロナウイルスワクチン接種推進室」を設置し、
混乱なく速やかなワクチン接種に向け、体制整備が
図られています。

川口市・独自の支援策を実施
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新型コロナウイルス対策

● 川口市の新型コロナウイルス対策概要
項　目 予算額 概　要

1 緊急経済対策第 1 弾 約 16.0 億円 売上が減少している小規模事業者等に 10 万円の支援金を支給

2 緊急経済対策第 2 弾 約 12.1 億円 売上が減少している中小企業等に 20 万円の支援金を支給

3
外来・入院対応医療機関に対する支援パッ
ケージ

約 4.5 億円 新型コロナウイルス感染者等の受入れに医療提供体制を強化した医療機関を支援

4 水道料金の値上げの延期 約 8.2 億円 水道料金の値上げを 4 ヶ月間延期

5 特別定額給付金 約 614.8 億円 国の特別定額給付金 1 人 10 万円をいち早く支給

6 GIGA スクール構想 約 40.0 億円 全ての小中学生に 1 人 1 台の端末とネットワーク環境を整備

7 「元気・川口商品券」発行支援事業 約 5.0 億円 専用券のプレミアム率を 30% に引き上げ、昨年度の 2 倍の 20 万部を発行

8 中小企業・個人事業主等への家賃支援 約 6.2 億円 国・県の中小企業等への家賃支援に、市独自で 20 万円の上乗せ支援

9
新しい生活様式に付随する設備投資（感染防
止対策等）に対する補助

約 0.2 億円 商店改修補助金の補助率を 50% に引き上げるとともに、限度額も 50 万円に引き上げ

10 発熱外来医療機関等に対する補助 約 0.9 億円 発熱等の症状がある患者を受け入れた医療機関等に補助

11 妊婦への交通系 IC カードの交付 約 0.6 億円 感染防止のため、タクシーでの移動などを行う妊婦に対し 1 万円相当の IC カードを支給

12 新生児特別給付金の支給 約 1.1 億円 国の特別定額給付金基準日以降に川口市民として出生した子どもに 3 万円の祝い金を支給

13
県の時短要請に対応した飲食店等に対する協
力金の上乗せ支給

約 3.8 億円 県の営業時間短縮要請に応じた飲食店等に対し、市独自で 14 万円を上乗せ支給

14 ひとり親家庭に対する支援金の追加給付 約 1.1 億円 ひとり親世帯の児童扶養手当受給者に対し、一律 3 万円の支援金を追加給付

15
新型コロナ入院対応医療機関の従事者に対す
る慰労金給付

約 0.6 億円
新型コロナウイルス感染症患者が入院する医療機関の従事者に対し 1 人 1 万円の慰労金を
給付

16
新型コロナウイルス感染症患者の転院受入協
力金支給

3. に含む
感染患者の入院医療機関から､ 回復後も引き続き入院管理が必要な患者を受け入れた市内
の医療機関に､ 患者 1 人当たり 6 万円を支給

「ワクチン接種推進室 」を設置 ～自民党市議団の要望受け～

川口市議会議員



１期 13 校は今夏、２期 13 校は来夏までに
　本市では、全市立中学校の体育館に空調機を設置することを決定し、準備が
進められています。整備にあたっては、体育館が災害時の避難場所となること
も考慮し、ライフラインが途絶えた場合でも、避難所としての機能が持続でき
るよう、発電機能を備えた LP ガス式の空調機を市内 10 地区に 1 校ずつ配置す
る計画となっています。第 1 期 13 校については、令和 3 年夏の稼動。第 2 期 13
校についても、令和 4 年度の稼働を目指しています。
　これについては、去る 12 月定例市議会において、1 期分の工事費８億 3 , 336
万円、および 2 期分の実施設計等委託料 4 , 451 万円を含む一般会計補正予算（ 第
6 号 ）が、自民党をはじめとする賛成多数で可決されました。なお、小学校体育
館については、令和 5 年度から順次設置の予定です。

　川口市立高等学校附属中学校が、この 4 月いよいよ開校します。１学年 80 人
× 3 学年＝ 240 人（1 学年男女各 40 人 ）の規模となる予定で、栄えある第 1 期生
となる生徒の入学者選考が去る 1 月 16 日、23 日の両日、実施されました。
　私・野口はかねてより、地域の教育力のレベルアップを図る上で、小中・中
高一貫教育の実施が必要と訴えてきました。今回の附属中学校の開校には感慨
深いものがあります。
　「 未来を創る しなやかで たくましい人材の育成 」を学校教育目標として、ス
タートする同中学校の前途が輝かしいものであることを確信します。

アリーナ棟完成
　川口市立高等学校のアリーナ棟 ( 体育館 ) がこのほど完成し、３学期から使用
が開始されました。同アリーナ棟は､ Ｓ棟Ｎ棟の二つで構成され、大中小の３
つのアリーナ、及び柔道場、剣道場、研修室、ミーティングルーム、部室等が配
置されています。
　また、本年夏には、人工芝のグラウンドや第２校地の野球専用グラウンドも
完成します。4 月の附属中学校の開校と相俟って、恵まれた環境のもと、同校の
文武両道がさらに加速することが期待されます。施設概要は以下の通り。

アリーナＳ棟：地上 4 階 鉄筋コンクリート造一部鉄骨造  延床面積 7 , 086 . 43㎡
　　　　　　   大アリーナ、部室 24 室、宿泊研修室、ミーティングルーム 他
アリーナＮ棟：地上 2 階 鉄筋コンクリート造一部鉄骨造 延床面積 2 , 387 . 56㎡
                　　　 柔道場、剣道場、中・小アリーナ 他
グ ラ ウ ン ド：400 メートルトラック、サッカーコート 1 面（ 人工芝 ）、テニス
　　　　　　　コート 4 面　　グラウンド総面積 11 , 707㎡
第 ２ 校 地：野球場他   総面積 10 , 600㎡ （ 既存グラウンドは含まず ）

　川口市が「 本当に住みやすい街大賞 」で昨年に続けて第１位※に選定されま
した。このランキングは、日本最大手の住宅ローン専門金融機関が発表したも
ので、 今回で４回目。5 つの選定基準（ 住環境、交通利便、教育・文化環境、コス
トパフォーマンス、発展性 ）から､ 住宅や不動産の専門家が公平に総合的に審
査したものです。 
　私・野口を始め自民党市議団としては、今回の受賞で慢心することなく、市
民の皆様との対話を大切にし、川口市がさらに多くの指標で高い評価を得て、
名実ともに「 住み良い街 日本一 」となるべく、責任を果たして参りたいと考え
ております。
※一都三県（ 東京 ･ 神奈川 ･ 埼玉 ･ 千葉 ）が対象。２位：大泉学園　３位：辻堂
　４位：有明テニスの森　５位：大井町　６位：たまプラーザ　７位：小岩　
　８位：花小金井　９位：千葉ニュータウン中央　10 位：浦和美園

　自民党川口市議会議員団では先ごろ、｢ 老朽化した学校施設の外壁調査及び
補修・修繕について 」と題する要望書を奥ノ木市長に提出しました。
　現在、本市には小学校 52 校、中学校 26 校の公立小中学校がありますが、その
多くが昭和 40 年から 50 年代にかけて建設されたものです。耐震化工事は平成
28 年度末に完了していますが、内外壁剥離や雨漏り等の補修・整備に関する意
見が多くの保護者から寄せられています。これを受け当市議団では、市内学校
を訪問し、ヒヤリング・調査を実施しました。児童生徒の命を守ることを第一
義とし、調査結果を基に緊急性の高い箇所をリストアップ、要望書に添付しま
した。

中学校体育館へのエアコン設置

学校修繕要望書を提出

●鳩ヶ谷小プール・塗装が剥離している

●南鳩ヶ谷小体育館・上裏（あげうら）が一部
　剥落している ●川口駅には今年も「本当に住みやすい街大賞｣第1位の横断幕が

●観客席を備えた大アリーナ内部

川口市・
｢本当に住みやすい街大賞｣ V2達成

川口市立高等学校
4 月より中高一貫校へ

● 中学校体育館空調機設置予定校（計画）
学校名 方式（案） 学校名 方式（案）

南　　中 ＬＰＧ 北　中 ＬＰＧ

仲町中 都市ガス 芝　中 ＬＰＧ

上青木中 都市ガス 芝東中 都市ガス

青木中 ＬＰＧ 安行中 ＬＰＧ

元郷中 ＬＰＧ 戸塚中 ＬＰＧ

東　中 ＬＰＧ 鳩ヶ谷中 電　気

神根中 電　気

学校名 方式（案） 学校名 方式（案）

西　中 ＬＰＧ 小谷場中 電　気

幸並中 都市ガス 芝西中 都市ガス

十二月田中 都市ガス 安行東中 電　気

領家中 都市ガス 戸塚西中 電　気

榛松中 電　気 里　中 ＬＰＧ

在家中 電　気 八幡木中 電　気

岸川中 電　気

【第２期】

【第 1 期】

● 体育館空調機 方式別費用
方　式 工事費※ ランニングコスト※※

L P G 67,911,000 202,000

都市ガス 60,537,000 157,000

電    気 54,230,000 288,000

　※：平均工事費（補正６号分・単位・円）
※※：月平均運転費用（試算・単位・円）



　自民党川口市議団では、新年度予算編成に向け「 令和 3 年度当初予算 党要望 」
を奥ノ木市長に提出しました。同要望は 6３項目に及び、市民生活の質向上に
直結したものとなっています。奥ノ木市長は ｢ コロナ禍の厳しい状況にはある
が、要望実現に向け十二分に配慮した予算編成としたい ｣ と語っていました。
同要望の項目は以下の通りです。内容詳細については私・野口のホームページ
に掲載しておりますので、ご参照下さい。（http://www.h-noguchi.com/ ）

都市機能、防災・防犯対策
　○ 災害発生時における避難場所・避難所の整備と強化充実
　○ 既存公共施設の耐震化及び、長寿命化の推進　他 10 項目

教育対策
　○ コロナ禍における学力の維持・向上に向けた取り組み
　○ GIGA スクール構想を基本に ICT を活用した教育の推進　他 10 項目

保健・福祉対策
　○ コロナ禍に対処する保健所機能の強化と医療機関・従事者への支援強化
　○ 高齢者のひとり世帯等への支援強化
　○ 子育て・保育環境の更なる充実　他９項目

人権・コミュニティ対策  
　○ 男女の区別なく､ 障がいのあるなしによらず誰もが生きがいを持って
　　 暮らせる環境整備
    ○ 三世代ふれあい事業など世代間交流推進　他７項目

環境対策
　○ 地球温暖化防止への対策と支援の充実
　○  自然環境保護の強化　他５項目

経済対策
　　○ 中小企業・小規模事業者へのコロナ禍支援策等の充実
　　○ 新産業の促進と企業の誘致　他 10 項目

市民生活対策
　　○ 川口駅の輸送力強化と利便性向上
　　○ 都市型水害対策と河川改修の促進　他 8 項目

行政と議会
　　○ 新型コロナウイルス感染症による様々な影響への対応
　　○ 財政状況の「 見える化 」　他 4 項目

　全面改築が決定している鳩ヶ谷公民館、消防鳩ヶ谷分署。鳩ヶ谷公民館に
あっては、先ごろ既存建物の解体工事が開始されました。また、鳩ヶ谷分署に
あっては、計画がほぼまとまり、近隣住民等からの意見聴取を実施しています。
本年８月頃より庁舎建設予定地にある訓練塔他の解体工事に着手する予定で
す。公民館が令和５年４月の開所、鳩ヶ谷分署が同年度中の運用開始を目指し
ています。なお、鳩ヶ谷分署は完成後、「 分署 」から市内で三つ目の「 消防署 」※

となる見込みです。
※：現在､ 川口市消防局では､ 南消防署が６つ､ 北消防署が５つの分署をそれぞれ

管轄しています。

　川口市議会議会運営委員会では、私・野口が委員長に就任した昨年 6 月以降
の３定例会において、条例議案１件、意見書７件を議員提出議案として上程し、
全会一致で可決しています｡  委員会として提出された条例案、意見書は以下
の通りです｡

６月議会
議員提案第３号　持続可能な行政運営のための財政支援を求める意見書
議員提案第４号　中国公船の我が国領海侵犯と不法行為に抗議する意見書
議員提案第５号　学習の保障と心的ケアに対する支援を求める意見書

９月議会
議員提案第７号　保健所機能強化の財政支援を求める意見書
議員提案第８号　水道施設の更新及び耐震化に対する国からの財政支援の
　　　　　　　　拡充を求める意見書
議員提案第９号　中国政府の国際的な問題にかかわる意見書

12 月議会
議員提案第 10 号　川口市マンション管理適正化推進条例（ 公明党原案 ）
議員提案第 11 号　温室効果ガス排出実質ゼロの実現に向けた抜本的強化を
　　　　　　　　  求める意見書

鳩ヶ谷公民館：構　　造・鉄筋コンクリート造　３階建（１階 駐車場 ）
　　　　　　    延床面積・2010 . 5㎡
　　　　　　    駐車場・16 台　  駐輪場・50 台（ 屋内 24 台・屋外 26 台 ）
　　 　 　　　  総工事費・約 11 億 1 , 300 万円（ 予定 ･ 税込み ）

◎里土地区画整理事業は、今年度末進捗率が 80％を超え、いよいよ工事も佳境
に入ってきた感があります。今年度は里上青木線（SKIP 橋の通り ）と川口高
校入り口を結ぶ里東通り線が開通。同じく里上青木線と交差し、鳩ヶ谷高校
入口を結ぶ里西通り線も里上青木線交差部での工事が始まっています。また、
里東通り線沿いの ｢ 6 号公園 ｣ も造成が終了し、来年度整備完了の予定です。

鳩ヶ谷分署：構　　造・鉄筋コンクリート造　４階建（ 塔屋１階 ）
　 　　 　　 敷地面積・2991 . 26㎡   建築面積・1252 . 46㎡
　　　　　   延床面積・3314 . 95㎡
　 　　 　 　総工事費・約 19 億 5 , 000 万円（ 予定 ･ 税込み ）

令和３年度当初予算要望を提出

鳩ヶ谷公民館、鳩ヶ谷分署改築工事

●鳩ヶ谷公民館完成イメージ図

●鳩ヶ谷分署完成イメージ図

●里西通り線､ 工事開始箇所

議会運営委員会
条例１件、意見書 7 件を提案

Photo News



ご意見をお寄せください。
下記の宛先を点線から切り離してご使用ください。

〒334-0003
川口市坂下町2-6-18-106
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◎県道さいたま鳩ヶ谷線（ 日光御成道 ）の歩道整備。桜町地区は用地買収率が
96％を超え、完成に近づいています。引き続き、鳩ヶ谷本町地区でも歩道整
備事業実施を実現するべく、地元商店会を中心に活動が開始されています。

◎鳩ヶ谷中学校プールの改築工事が順調に進んでいます。老朽化の進んでいた
既存プールを解体し、新たに体育館西側にプールを新設するものです。完成
は本年６月末の予定。

◎川口市辻の沼田公園（ 旧鳩ヶ谷市民プール跡地・9 , 507㎡）と第２沼田公園
（5 , 312㎡）を一体的に再整備する事業計画のもと、旧プール施設の解体が進

んでいます。防災機能を備えた公園として､ 令和４年度中の完成を目指して
います。

●鳩ヶ谷本町地区には歩道整備が不完全な箇所も

●体育館西側で工事の進む鳩ヶ谷中学校プール

●旧鳩ヶ谷市民プール

●施設･設備が撤去され更地に

　川口市の令和元年度各会計決算が、12 月議会において原案通り可決認定さ
れました。一般会計と各特別会計を合わせた決算総計は、歳入 3 , 431 億 7 , 087 
万円（ 対前年度比 1 . 1％増 ）、歳出 3 , 317 億 394 万円（ 同 1 . 4％増 ）、形式収支は
114 億 6 , 693 万円の黒字ですが、前年度に比べて 9 億 4 , 675 万円（7 . 6％）の減
となっています。
　以下に一般会計と、今回私が委員長を務めた水道 ･ 病院 ･ 下水道各企業会計
の決算状況を報告します。

一般会計
　収入済額は 2 , 116 億 1 , 651 万円（ 対前年度比 7 . 9％増 ）、支出済額は 2 , 019 億
8 ,609 万円（同 8 .9％増）で、歳入歳出差引残額（形式収支）は 96 億 3 ,042 万円（同
10 . 2％減 ）となっています。
　歳入の款別構成比率で上位を占めるものは、市税 46 . 0％（ 前年度 49 . 1％）、
国庫支出金 18 . 8％（ 前年度 18 . 2％）、市債 6 . 8％（ 前年度 5 . 3％）などです。また、
市税収納率は 97 . 2％で、前年度に比べて 0 . 6 ポイント向上しています。
　歳出の款別構成比率で上位を占めるのが、民生費 45 . 0％（ 前年度 46 . 9％）、
教育費 12 . 5％（ 前年度 13 . 0％）及び総務費 11 . 7％（ 前年度 7 . 2％）などです。

令和元年度決算

水道事業会計
　総収益 112 億 3 , 494 万円（ 対前年度比 0 . 7％増 ）。これに対して、総費用は
107 億 1 , 842 万円（ 同 1 . 0％増 ）で、差し引き 5 億 1 , 651 万円（ 同５％減 ）の純
利益が生じています。
　有収水量１㎥当たりの供給単価は 167 . 26 円、給水原価は 178 . 88 円と供給単
価が給水原価を 11 . 62 円下回っています。結果、料金回収率は 93 . 50％となり
100％を下回っており、さらに前年度に比べて 1 . 54％低下していることから、
適正な料金収入の確保に取り組む必要があると思われます。

病院事業会計
　総収益 182 億 5 , 337 万円（ 対前年度比 4 . 0％増 ）これに対して、総費用は 190 
億 6 , 851 万円（ 同 3 . 7％増 ）で、差し引き 8 億 1 , 513 万円（ 同 2 . 7％減 ）の純損失
が生じています。
　医療センターは、平成 30 年度に地域医療支援病院としての承認を受け、令和
２年度には緩和ケア病棟を設置するなど、地域の基幹病院として、今後も一層
医療機能の充実を図る必要があります。公立病院が担っている不採算医療等を
提供する役割を確保しつつ、的確なマネジメントサイクルの実施に取り組み、
健全な経営基盤を確立することが望まれています。

下水道事業会計
　総収益 109 億 2 , 579 万円に対して、総費用は 100 億 9 , 676 万円で、差し引き
8 億 2 , 902 万円の純利益が生じています。
　使用料単価は 113 . 71 円で、前年度より 8 . 86 円増、汚水処理原価は 125 . 90 円
で、前年度より 10 . 37 円増となっており、使用料単価が汚水処理原価を 12 . 19
円下回っています。この結果、汚水処理原価に対する使用料単価の割合を示す
経費回収率は 90 . 32％となっています。経費回収率が 100％を下回っていると
いうことは、汚水処理費用を下水道使用料収入で賄えていないことを意味して
います。今後とも、使用料収入の確保、効率的な施設管理及びコストの削減に
取り組む必要があります。


